
 

 

    ２０１９年２月１９日発行／世田谷区立小学校ＰＴＡ連合協議会   会長  

 

 

日時：２０１９年２月１２日（火）  ９時３０分～１１時 

           場所：教育センター 「おおぐま」 

 

 
【  会次第 】 

会長挨拶 

校長会挨拶 

教育委員会事務局挨拶 

議事  １．常任理事会の開催回数の見直しについて 

    ２．世小Ｐ広報紙「ＰＴＡの広場」の発行回数について 

活動報告   ・総務広報部 

・生涯学習部 

・地域環境部 

・会計 

常任理事校より 

その他 

教育委員会事務局より 

 

 

第８回 常任理事会報告 

-出席者- 

◆常任理事 

１Ｂ（城山小） 校長・会長             2Ｂ（松沢小）  会長 

３Ｂ（駒繋小） 会長                ４Ｂ（笹原小） 校長・会長 

５Ｂ（武蔵丘小）校長・副会長          ６Ｂ（山野小）    

７Ｂ（桜町小） 校長・副会長            ８Ｂ（八幡小） 校長・会長  

◆校長会  副会長 

◆教育委員会事務局 

社会教育主事・社会教育主事・社会教育係主事・社会教育係主事 

社会教育指導員 

  ◆世小 P 役員 

 

 

 



 

 

会長挨拶           世田谷区立小学校 PTA 連合協議会 会長  
 

皆さま、おはようございます。日頃より、世小 P活動にご理解、ご協力いただき、まことにありがとうございます。世小 P

は５月の総会までの１年の間、常任理事会は１０回あります。しかし年度が変わりますと、校長先生方の人事異動なども

ありますので、このメンバーで集まれるのは、今日の第８回と、次回３月７日の第９回の２回のみとなります。今日のこの

時間も大切にしていきたいと思いますので、皆さま、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 さて、先月、１月２９日（火）に都立久我山青光学園との交流会がありました。校内の様子を見させていただき、保護者の

皆さまとの交流は様々な気づきをくださいました。今回は、副校長先生による、子どもたちの将来にわたっての自立に向

けてのお話や、知的障害教育部門の遠藤会長のごあいさつに続いて、視覚障害教育部門の伴会長のパワポを使っての

お話（視覚障害者が街を歩いているときの感じ方）などを伺うことができました。たとえば街で白杖を高く掲げて立っていた

ら、それは困っていて助けをもとめている合図「白杖 SOS」ということだそうです。教科書も点字ですので、１冊が厚く、とて

も重いそうです。青光学園の校内はとても明るくて、子どもたちの絵やオブジェやお習字などが廊下の壁にたくさん展示さ

れていました。その子、その子にあったペースで学んでいる姿を見ていると、教育の原点がここにある気がしました。詰め

込みでいっぱいいっぱいになっている今の小学校の教育は、子どもたちや先生方、そして保護者それぞれに何か学ぶべ

きところがあるのではないかと思いました。また今回は、交流会後に、青光学園さんのご協力のもと、個別教育相談の時

間を持ちました。 

 そして、いよいよ、明後日２月１４日（木）に世小 P合同研修会が開催されます。皆さまとともに企画してまいりましたこの

会が、参加してくださる方々にとって、そして我々にとっても、楽しく、元気が出る時間となるようがんばりましょう。 

 また後ほど、常任理事会の開催回数に関してと、世小 P広報紙「PTAの広場」の発行回数についての提案をしたいと思

いますので、忌憚のないご意見を聞かせていただければと思います。 

 しばらく寒暖の差が激しいので、体調にはくれぐれもお気をつけください。本日もよろしくお願いいたします。 

 

校長会挨拶          世小 P 担当副会長  （深沢小校長） 

学校は一年間のまとめの時期を迎えています。子どもたちは今までの自分を振り返ります。その上で足りないところは

補うようにします。そうやって意欲を次年度につなげていきます。ＰＴＡでも次年度に向けての活動が続いています。次年

度の円滑な活動に向けてしっかりと進めていきたいところです。また、先ほど会長の話に人を育てるということがありまし

た。これは、組織運営にとってとても大切なことです。PTA 活動を担う人材を育て、持続発展可能な PTA にしていきましょ

う。今日も有意義な時間にしましょう。                                                                                                 

教育委員会事務局挨拶             社会教育主事  
 

おはようございます。いつも大変お世話になっております。 

寒い日が続きますが、合同研修会も近づいております。どうぞご自愛ください。 

さて、先月末、青少年委員会の第３ブロックが主催する、「地域合同研修会」に出席しました。講師は、犯罪心理学がご

専門の清永奈穂氏でしたが、ご講演の中で、①ゴミが散乱している ②落書きが多い ③放置自転車が多い ④あいさつ

がない、そのような地域を犯罪者は好む、ということでした。 

皆様の地域は大丈夫でしょうか。地域コミュニティがしっかりしていれば、犯罪者も近寄れなくなります。地域を大切に、

地域活動を大切にしていただければ幸いです。 

 続きまして、いよいよ明後日に迫りました「合同研修会」についてですが、改めて世田谷区のＰＴＡ研修会の歴史をお話

しますと、昭和３４年にスタートしておりますので、半世紀以上の歴史があります。 

「単位ＰＴＡ研修会」で各校がそれぞれの課題や、今必要だと思う内容を選択して学び、それを「ブロックＰＴＡ研修会」で

共有し、「合同ＰＴＡ研修会」で６１校に向けて発信する。このような流れが、世田谷区のＰＴＡ研修会にはあります。これは

他自治体に類を見ません。 

したがって、ぜひ、今年度の各校の取り組みやブロック研修会の内容を振り返り、合同研修会の講師である、名取芳彦

氏のお話、ダイアモンド✡ユカイ氏のお話を聴いて欲しいと思います。共通する内容や、一つひとつ整理することで生ま

れる新たな気づきがあるはずです。 

当日まで準備が大変だと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 



 

 

議事           
  

１．常任理事会の開催回数の見直しについて           
 現在年度内に１０回開催。議事のない時や開催が必ずしも必要ではない月もあり開催回数を見直したいと思います。 

⇒次回第９回常任理事会にて次年度の回数を検討いたします。 

 

２．世小Ｐ広報紙「ＰＴＡの広場」の発行回数について 
 学期末ごとに年 3回発行していますが、消費税の増税など制作費用が増すことが予想されます。発行回数の減少やそ

れに伴う掲載内容を見直していきたいと思います。 

⇒次回第９回常任理事会にて次年度の発行回数等を検討いたします。 

 

【 総務広報部 】 

◆東京都立久我山青光学園学校公開・保護者交流会について 

１月２９日（火）に行いました。世小Ｐ役員を含めて６７名の参加でした。知的障害教育部門の校内や授業を見学させ

ていただきました。学園保護者の方々とのディスカッションの時間では貴重な意見交換の場となりました。当日の様子

については、「ＰＴＡの広場」１０４号へ掲載します。青光学園の PTA で報告書を作成中です。またこの会の名称を学園

と再考の結果、今後の名称は、「保護者交流会」とします。 

◆「２０２０年度教育条件整備に関する要望書」引継ぎおよび作成について 

１月２８日（月）に資料を６１校へ発送しました。各校で新年度役員への引継ぎをお願いいたします。 

◆「第２回理事会」資料作成について 

常任理事校・「PTAの広場」編集担当校・地域環境連絡協議会担当校の輪番に変更がある場合はご連絡ください。 

それぞれの、担当者の名前も掲載します。決定次第ご連絡をお願いします。 

◆みんなで学ぶＰＴＡ「広報分科会」について 

昨年度同様にディスカッションの時間を設定する予定です。 

◆「ＰＴＡの広場」１０4号について 

３月上旬発行予定です。 

 

【生涯学習部 】 

◆世小Ｐ合同研修会について 

２月１４日（木）１０時より、世田谷区民会館ホールにて世小Ｐ合同研修会を開催します。約７００名の参加予定です。 

◆ブロック研修懇談会について 

４月１８日（木）に開催します。３月上旬に案内を発送予定です。参加者は、今年度と次年度の常任理事校の会長・ 

ブロック研修担当者（会計含む）・世小Ｐ役員です。ブロック研修を開催した経験談などをお話いただきます。 

 

【 地域環境部 】 

◆「２０１９年度 地域環境連絡協議会」について 

１月２１日(月)、今年度最後となる第４回担当者会議を開催しました。 

◆みんなで学ぶ PTA「校外分科会」について 

例年同様全校の防犯グッズを展示いたします。 

 

活動報告 



 

 

【 会 計 】 

◆今年度決算について 

烏山小学校での監査に向けて、決算書を作成中です。ブロック活動費決算報告書は、本日締切です。 

会計でチェックさせていただき不備があればご連絡いたします。 

◆次年度予算について 

 総会をめどに、作成中です。 

 

◆各ブロックより 

スポーツ交流会・来年度へ向けての引継ぎなど、各ブロックの動きについてお話いただきました。 

 

 

【 外部団体とのつながり 】 

・世小研合同研究発表会 ２／６（水） 出席 

・第 2回池之上青少年会館運営委員会 ２／２２（金） 出席 

・松丘小学校研究発表会 ２／２２（金） 出席 

・世田谷区立小学校長会研究発表会 ２／２７（水） 出席 

 

【 教育委員会事務局 】  

 

◆単Ｐ研修、家庭教育学級について 

単Ｐ研修会の報告書の未提出校が残り数校ございます。各ブロック役員の方に未提出校をお知らせしますので、担当者

の方へご連絡をお願いいたします。 

同様に家庭教育学級の報告書のご提出にもご協力をよろしくお願いいたします。 

 

◆平成３１年度家庭教育学級共通テーマの単位ＰＴＡへの周知について 

２月下旬に通知を各学校ＰＴＡ会長・家庭教育学級担当者あてに送付する予定です。平成３１年度の担当者への引き継

ぎをお願いします。 

 

◆こどもをまもろう１１０番協力者について 

名簿の更新が完了しました。 

今年度の協力者は８，０２２名で、昨年度から５６名減となりました。ご協力ありがとうございました。 

 

                                                                                         

以    上   

 

 

 

 

 

 

 

 

                          

常任理事校より 

その他 

《今後の日程》 

★第９回  常任理事会・研修企画委員会 
        ３月７日（木）   ９時３０分～１２時  三茶しゃれなあどホール 「スワン・ビーナス」 

 

★第１０回 常任理事会・研修企画委員会 
        ４月１６日（火）  ９時３０分～１２時  教育センター 「ぎんが」 

 


